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Общественные советы, создаю-
щиеся при различных государствен-
ных органах, службах и ведомствах, 
призваны решать важную задачу: 
дать возможность гражданскому 
обществу не только быть в курсе 
того, как работает государство, но 
и интересоваться тем, насколько 
эффективно и с пользой для своих 
граждан оно это делает. Логично 
появление такого совета и в нало-
говых органах, которые давно по-
зиционируют себя не столько как 
фискальную, сколько как сервис-
ную структуру, отрытую для пар-
тнерства с гражданами.

- Цель общественного совета при 
налоговом ведомстве - сделать ра-
боту налоговиков более понятной 
людям, стать действенным инстру-
ментом обратной связи с налогопла-
тельщиками, - объясняет руководи-
тель УФНС России по Хабаровскому 
краю Сергей Ефремов. - Это возмож-
ность для нас услышать формируе-
мые обществом запросы, вовремя 
и адекватно реагировать на них.

Общественное признание и не-
равнодушное отношение к эконо-
мическому и социальному разви-
тию Хабаровска и Хабаровского 
края - вот главный критерий, по 
которому подобрались члены Об-
щественного совета при краевом 
управлении ФНС России. В его со-
став вошли: заведующая кафедрой 
«Налоги и налогообложение» Ха-
баровской государственной ака-
демии экономики и права, канди-
дат экономических наук, доцент 
В. Байбородина, ректор Дальне-
восточного института - филиала 
Российской академии народного 
хозяйства и государственной служ-
бы при президенте Российской Фе-
дерации, кандидат экономических 
наук, доцент С. Кравцов, председа-
тель Совета Хабаровского регио-
нального отделения «Опора Рос-
сии», член правления общероссий-
ской общественной организация 
малого и среднего предпринима-
тельства «Опора России», руково-
дитель комиссии по экономическо-

му развитию Общественной пала-
ты Хабаровского края С. Мазунин, 
главный редактор газеты «Тихоо-
кеанская звезда», член региональ-
ного объединения работодателей 
«Союз работодателей Хабаровско-
го края» Л. Болдырева, главный 
редактор редакции газеты «Приа-
мурские ведомости» О. Кульгин, ге-
неральный директор Хабаровско-
го краевого краеведческого музя 
им. Н. И. Гродекова, заслуженный 
работник культуры РФ, кандидат 
исторических наук Н. Рубан.

В планах совета - разъяснение 
гражданам сути изменений в нало-
говом законодательстве, обсужде-
ние и участие в решении проблем, 
создаваемых «серыми» зарплата-
ми, содействие соблюдению прав 
налогоплательщиков и популяри-
зация электронных сервисов на-
логовой службы.

Как призналась председатель 
Общественного совета Виктория 
Байбородина, многое из того, что 
дает ей общение с сотрудниками 
налоговой службы, расширяет ее 
возможности как преподавателя 
«профильной» дисциплины и уже 
успешно применяется в процессе 
обучения студентов.

Марина СеМченко.

Большая энергетика

Все производственные программы и инвестиционные планы 
в 2014 году филиал оАо ДРСк «Хабаровские электрические сети» вы-
полнил, хотя и не без сложностей. но они уже стали для энергетиков, 
зажатых в тисках дефицитного бюджета, привычными. «Главное для 
наших потребителей, - говорит директор предприятия Андрей кузне-
цов, - не какими средствами, а что мы делаем.  В прошлом году, напри-
мер, сдали подстанцию «Городская» в центре Хабаровска».

Это новый объект, появивший-
ся на карте города. Как раз в той 
точке, где давно уже на устаревшую 
подстанцию было завязано макси-
мальное число потребителей, при 
этом с каждым годом росло число 
новых, желающих подключить-
ся к электроснабжению. В такой 
ситуации работающая на преде-
ле возможностей подстанция ста-
новилась тормозом для развития 
района. Были и у местных жите-
лей к ней претензии - трансфор-
маторы стояли под открытым не-
бом со всеми вытекающими шу-
мовыми последствиями.

- Новую «Городскую» мы постро-
или закрытого типа, с двумя мощ-
ными трансформаторами. И пере-
вели на нее всю нагрузку района, - 
говорит Андрей Кузнецов. - Остался 
небольшой резерв для новых тех-
присоединений. Тем не менее мы 
уже видим в перспективе потреб-
ность в строительстве еще одной 
подстанции в этом районе.

Собственно, аналогичные при-
меры энергодефицита в Хабаров-
ске можно наблюдать не только 
в центральной части города, но 
в самых разных районах. Поэто-
му, например, в 2014-м «Хабаров-
ские электрические сети» увеличи-
ли мощность подстанции «Здоро-
вье» в районе овощесовхоза. Там 
тоже появилась дополнительная 
возможность подключать новых 
потребителей.

Между прочим, и ввод нового 
жилья для хабаровчан, пострадав-
ших от наводнения, не обошелся 
без участия энергетиков. Практиче-
ски все новые поселки потребова-
ли новых линий энергоснабжения. 
Работали «Хабаровские электри-
ческие сети» в селе Ачан в Нанай-
ском районе, в Комсомольске-на-
Амуре и в Комсомольском райо-
не, в Николаевске-на-Амуре (там 
же, кстати, обеспечили электроэ-
нергией новый аэропорт).

Неприсоединившиеся
Возможно, кому-то покажется 

неожиданным тот большой спрос, 
который энергетики получили от по-
требителей на техническое присое-
динение новых объектов в кризис-

ном 2014 году - 3428 заявок.
- На самом деле, - говорит Куз-

нецов, - мы ежегодно наблюдаем 
такой рост порядка 10 процентов. 
Его не останавливают экономиче-
ские катаклизмы ни мирового, ни 
отечественного уровня. Наши го-
рода продолжают строиться и раз-
виваться. При этом каждый новый 
дом, новое коммерческое или 
производственное предприятие 
требует, чтобы мы решили про-
блему техприсоединения к энер-
госнабжению. И здесь, как пока-
зывает практика прошлого года, 
мы укладываемся в установлен-
ный для нас законом срок - до че-
тырех месяцев. Исключения еди-
ничны, и все задержки зависят не 
от работы сетевиков, а от затягива-
ния чисто бюрократических про-
цедур - выделение земли, выдача 
разрешений.

Не случайно весь прошедший 
год энергетики совместно с прави-
тельством края работали над про-
ектом закона, который поможет 
ускорить процесс технологиче-
ского присоединения в Хабаров-
ском крае. Он, с одной стороны, 
упрощает получение разрешений 
на строительство энергетической 
инфраструктуры в регионе для се-
тевиков, с другой - их потребите-
лям дает возможность максималь-
но быстро подключаться к энерго-
мощностям. А так как речь идет 
об объектах до 20 кВ, то, прежде 
всего, выиграть должен малый 
и средний бизнес региона, фер-
меры и обычные дачники.

- Сейчас законопроект, - гово-
рит Андрей Кузнецов, - проходит 
юридические согласования в кра-
евом правительстве. Очень наде-
емся, что в этом году мы такой за-
кон уже получим в качестве рабо-
чего инструмента.

Еще одна особенность 2014 года - 
«Хабаровские электрические сети» 
объявили войну незаконным по-
стройкам, нарушающим охранные 
зоны своих электролиний. Работу 
такую, как сами энергетики призна-
ются, надо было начинать уже дав-
но. Решили, что откладывать боль-
ше невозможно после чрезвычай-
ной ситуации, произошедшей в Юж-

ной Якутии. Там под напряжение 
попал мальчик, который играл на 
крыше гаража. Гараж, разумеется, 
был установлен незаконно с нару-
шением всех норм в охранной зоне 
электрических сетей.

- Мы провели обследование 
всех своих охранных зон, - расска-
зывает Андрей Кузнецов, - опре-
делили в них объекты, нарушаю-
щие нормы безопасности. Только 
по Хабаровску таковых порядка 
160. Причем среди них не только 
гаражи и автостоянки, но даже есть 
детские площадки. Сейчас пред-
стоит самое сложное - найти во 
всех случаях собственников и за-
ставить их различными способа-
ми решить проблему безопасно-
сти. Там, где уже нашли, высыла-
ем уведомления о факте наруше-
ния, о необходимости переноса 
или защиты объекта. Первая об-
ратная связь показывает, что си-
туация далеко не так безнадеж-
на, как могло вначале показать-
ся. Многие хозяева понимают, чем 
им может грозить их нарушение, 
если дело дойдет до суда. С другой 
стороны, мы понимаем, что такая 
борьба за безопасность в отдель-
ных случаях может продолжаться 
годами. Но этим нужно и будем 
заниматься.

Цены против 
инвестиций
- В этом году наша инвести-

ционная программа будет еще 
более сложная, - утверждает Ан-
дрей Кузнецов. - Мы разрабатыва-
ем собственный антикризисный 
план. И прекрасно понимаем, что 
экономить придется практически 
на всем, кроме безопасности. Все 
письма, которые сегодня поступа-
ют от наших поставщиков оборудо-
вания и комплектующих, содержат 
негативную информацию о ценах. 
Нам необходимо либо соглашаться 
на увеличение затрат, что нереаль-
но при нынешнем уровне энергота-
рифов, либо сокращать поставки.

- Поэтому, - говорит Кузнецов, - 
наше предприятие вступает в оче-
редной этап снижения всех затрат, 
издержек и особенно коммерче-
ских потерь. Под сокращение по-
падет и ремонтная программа (она 
планируется в объеме 196 млн. 641 
тыс. рублей), и инвестиционная (484 
млн. 164 тыс. рублей). Но это не 
первый наш антикризисный план. 
Персонал мы никогда не сокраща-
ли и сокращать не планируем. По-
прежнему контролируем ситуацию, 
будем продолжать все те проекты, 
которые у нас уже есть.

Большой объем работ, на-

пример, планируется у «Хабаров-
ских электрических сетей» в связи 
с перспективой строительства Со-
вгаванской ТЭЦ. В поселке Ванино 
в 2015 году будет строиться новая 
подстанция «Тишкино». Есть пла-
ны модернизации электролиний 
в центре Хабаровска с реконструк-
цией подстанций. Такой же проект 
запланирован в краевом центре 
для развития хабаровского аэро-
порта. В Комсомольске-на-Амуре 
энергетики планируют построить 
одну подстанцию и одну модерни-
зировать, проложить новые линии. 
Что тоже даст дополнительные воз-
можности по подключению новых 
потребителей.

Кстати, их, несмотря на песси-
мистические экономические про-
гнозы, меньше в этом году не ста-
новится. Простой пример: 2014 год 
по заявкам потребителей на тех-
присоединение для энергетиков 
стал рекордным и год назад в ян-
варе они получили 152 заявки. Так 
вот, в январе 2015 года их уже 165.

- Такой термин, как «стагнация», 
к нашему предприятию в принци-
пе не относится, - утверждает ди-
ректор филиала ОАО ДРСК «Хаба-
ровские электрические сети» Ан-
дрей Кузнецов.

Виктор ИлИн.

В электросетях не хватает 
времени на стагнацию

Хочу поговорить о повышении цен. Всё-таки не 
оставляю надежды докопаться до истины и понять, 
почему товар, который производится у нас и от ко-
лебания курса валюты вроде бы не должен зависеть, 
в цене вырос в несколько раз! И кто-то должен этот 
рост контролировать?

У нас с друзьями есть традиция. Мы каждую не-
делю ходим в баню. Ходим вот уже много лет, благо-
даря чему редко кто из нашей компании подхваты-
вает простуду. Одним из способов «банного извра-
щения» является литье на камни настоек из разных 
масел: кто-то обожает кедровое, кто-то эвкалипто-
вое, кто-то апельсиновое или лимонное. Я же пред-
почитаю пихтовое. И покупал всегда именно масло, 
а не уже разведенные настойки. Бутылек обходился 
примерно в 30-40 руб. - цена совершенно некрити-
ческая, при том, что хватало этого бутылька на че-
тыре посещения бани.

И вот накануне очередного похода в баню заглянул 
в ближайшую аптеку, чтобы купить пихтовое масло.

- Есть оно! - радостно сообщил мне провизор и на-
звал цену, от которой мне слегка поплохело:

- 185 рублей!
Не хилый скачок, правда? C 40 до 185 рублей!

Я тут же в уме подсчитал, что стоимость пихтово-
го масла выросла в 4,6 раза! При этом евро подня-
лось в 1,9 раза, доллар - в 2 раза! Хотя привязку стои-
мости пузырька к курсу валют можно было бы объяс-
нить тем, что в масле используется, к примеру, канад-
ская пихта. Но каково же было мое удивление, ког-
да на этикетке бутылочки было написано: «Сделано 
в Хабаровске»! «Тут и сел старик…»  - как сказал Алек-
сандр Твардовский в своем эпическом произведении 
«Ленин и печник».

Внимание, вопрос! Почему??? С какого перепугу 
такое повышение стоимости простого пихтового мас-
ла, произведенного в Хабаровске? И здесь «Обама ко-
зел» (как говорит китайский товарищ - герой Интер-
нета последних дней)?

Я знаю, что власти жестко контролируют стоимость 
около 600 лекарств и не допускают повышения цены. 
А если препараты (или, как в моем случае, масло) не 
входят в этот список, значит, стоимость можно повы-
шать почти в 5 раз?

… В этот вечер мы в бане поливали на камни на-
стойку из масла бергамота: стоимость пузырька мне 
показалась более привлекательной - всего 85 руб…

С. ХАМзИн.

Подстанция «Городская» - новый объект в центре Хабаровска

(окончание.
начало на 1-й стр.)

С первого февраля в России на-
чала действовать пошлина на экс-
порт зерна. Желающие вывезти его 
за границу теперь должны запла-
тить с каждой тонны 15% ее тамо-
женной стоимости плюс 7,5 евро. 
Правительство пошло на такую 
меру для сдерживания роста вну-
тренних цен на зерно, из-за кото-
рого уже начал дорожать хлеб. В Ха-
баровске килограмм хлеба, в сред-
нем, стал дороже на 3 рубля, в Ва-
нино - на рубль (правда, впервые 
за два года), зато в Бикине на два 
рубля подешевел благодаря согла-
шению с производителями.

После новогодних праздников 
в районах края чуть подешевели 
фрукты. В Чегдомыне цены на огур-
цы снизились с 220 до 170 руб./кг, на 
перец - с 240 до 220 руб./кг. В Вани-
но помидоры подешевели на 2 ру-

бля. Также в Ванинском районе сни-
жаются цены на сметану, масло сли-
вочное, мясо кур, гречку. В селе им. 
Полины Осипенко помидоры про-
дают по 180 рублей за кило, но их 
быстро разбирают, поэтому отчаян-
ные любители томатов соглашают-
ся платить 200 руб. за кг.

Почти везде растут цены на ово-
щи - капусту, лук, картофель. В Ха-
баровском районе картошка стала 
дороже на 5 рублей, в Переяслав-
ке - на 8 рублей, в Чегдомыне - на 
9 рублей, в Солнечном - на 15. Это 
никак не связано с долларом и тем 
более с евро: заканчиваются запа-
сы овощей, а новые появляются уже 
по более высоким ценам.

Вот почему так важен сегодня 
жесткий контроль, который взяли на 
себя многие государственные служ-
бы. К примеру, можно обращаться 
на «горячую линию» ФАС. В январе 
россияне жаловались в основном на 

цены на овощи и фрукты, сахар, мо-
лочную продукцию, яйца и гречку.

В феврале должна снизиться до 
185 рублей минимальная официаль-
ная цена водки. Эксперты предпо-
лагают, что такая мера в перспек-
тиве поможет бороться с резким 
ростом цен на всю линейку спирт-
ного. А вот импортное вино подо-
рожало, так что россиянам придет-
ся лакомиться зарубежным вином 
и шампанским по кусачим ценам, 
так как договоры на поставки этих 
напитков в РФ, скорее всего, уже пе-
ресматриваются. Часто цена бутыл-
ки того же кагора меняется не со-
всем пропорционально евро и дол-
лару - обычно поставщик прибав-
ляет около 10-15% к действующему 
курсу. Поэтому подорожание зару-
бежного виноградного напитка на 
50% - вполне реальный исход, уве-
рены эксперты.

Марина лИТВИноВА.

Горячая пятёрка

Покупатель учится экономить

как работает система профилактики коррупционных проявлений 
в налоговых органах? какие возможности для бизнеса открываются 
благодаря развитию электронного документооборота? Эти и другие 
вопросы обсуждались на третьем заседании недавно созданного об-
щественного совета при Управлении Федеральной налоговой службы 
по Хабаровскому краю.

Общественный совет

(окончание.
начало на 1-й стр.)

- Будет ли правительство края 
контролировать цены на продук-
ты питания и лекарства?

- Как только в прошлом году 
появились предпосылки к негати-
ву в этой сфере, связанные с санк-
циями и ростом курса доллара, мы 
создали штаб для контроля за ситу-
ацией. Я его сегодня возглавляю. 
Работа идет по 11 направлениям, 
за которые отвечают в том числе 
и региональные министры. Кон-
троль охватывает все сферы. В пер-
вую очередь - рынок продоволь-
ствия и лекарственных препаратов.

Регулярно проводим монито-
ринг ситуации. И замечу, что на 
январь 2015 года у нас по всем по-
зициям критических ситуаций нет. 
Хотя есть всплески цен по отдель-
ным продуктам питания. Здесь наша 
задача - не допустить спекулятивно-
го повышения.

Мы договорились и подписа-
ли соглашение с крупными произ-
водителями и поставщиками това-
ров на территории края, установи-
ли с ними предельные уровни рен-
табельности и торговых надбавок.

- какие проекты в Хабаров-
ском крае могут пострадать в свя-
зи с сокращением федерального 
финансирования Программы раз-
вития Дальнего Востока?

- Есть болевые точки, по ко-
торым мы работаем с Министер-
ством по развитию Дальнего Восто-
ка и другими министерствами РФ, 
чтобы сохранить государственную 
поддержку. Это - программа «Чи-
стая вода» (водовод от Тунгусско-
го месторождения) и канализация 
в Хабаровске, в Комсомольске-на-
Амуре - строительство водозабора 
и канализации. По этим четырем со-
циально важным объектам добива-
емся сохранения федерального фи-
нансирования. И, надеюсь, свою по-
зицию отстоим, пусть и в меньших 

объемах, чем планировалось. Глав-
ное для нас сегодня - не останавли-
вать эти проекты.

Других социально значимых со-
кращений нет.

База для роста
- как правительство Хаба-

ровского края будет экономить на 
себе - на своем аппарате? Плани-
руется ли его реструктуризация?

- Как раз сейчас идет работа 
над очередным упорядочивани-
ем численности аппарата. Но за-
дача не стоит - сократить, при этом 
прервав какие-то цепочки управле-
ния. Сокращения будут без потери 
эффективности работы.

Более того мы проводим ре-
структуризацию правительства. 
Я подписал распоряжение об объ-
единении министерства имуще-
ственных отношений и части под-
разделений Минэкономразвития, 
занимающихся инвестиционными 
направлениями. В результате по-
является отдельное министерство 
земельно-имущественной и инве-
стиционной политики. Это сделано 
как раз для того, чтобы мы в осо-
бо сложных условиях максималь-
но снизили бюрократические ба-
рьеры для потенциальных инвесто-
ров. У нас не будет больше подраз-
деления, которое просто делит иму-
щество и землю, дает или не дает. 
Зато появится другое - привлекаю-
щее инвесторов, оперативно реша-
ющее их потребности, в том числе 
земельные.

Ведь сегодня предоставление 
земли под строительство в крае 
может занимать годы, а процеду-
ра должна сократиться до месяцев. 
И мы этого добьемся в новом мини-
стерстве. Его возглавит Юрий Афа-
насьевич Чайка. Он работал заме-
стителем министра экономического 
развития и внешних связей, зани-
мался малым и средним бизнесом, 
затем инвестиционными проекта-
ми. Очень грамотный специалист, 

хорошо себя зарекомендовавший 
среди предпринимателей.

Второе структурное решение 
в правительстве края направлено 
на усиление работы на внешних ру-
бежах - создаем vинистерство меж-
дународных и межрегиональных 
связей. Перед ним ставим задачу: 
активизировать развитие эконо-
мических взаимоотношений, пре-
жде всего со странами АТР, выстро-
ить политические связи с нашими 
партнерами, работать с ними ста-
бильно и долгосрочно. Это каса-
ется не только внешних связей, но 
и связей с российскими регионами.

При этом из Минэкономразви-
тия уйдут международные функции, 
оно будет сконцентрировано зани-
маться макроэкономикой и эконо-
микой края.

Новое же министерство возгла-
вит Вячеслав Анатольевич Дианов, 
который долгое время занимался 
внешними связями и протоколом, 
он достаточно известен нашим пар-
тнерам в странах АТР.

- Вячеслав Иванович, как вы 
относитесь к проекту выделения 
дальневосточникам гектара зем-
ли? есть ли у нас в крае для этого 
земельные ресурсы? кем в первую 
очередь они будут востребованы?

- Проект очень своевременный, 
но не такой простой, как кажется. 
Земля есть. Территория Хабаров-
ского края - 78,8 миллиона гекта-
ров. Из них - 32,6 миллиона гекта-
ров свободны. Конечно, далеко не 
все эти земли реально выделить, 
не все из них будут востребованы 
людьми. С этим нужно разобрать-
ся прежде всего. Поэтому мы сей-
час работаем над созданием элек-
тронного кадастра краевых земель. 
Готовимся к проекту с разных дру-
гих точек зрения, хотя конкретно-
го решения - как это будет проис-
ходить на практике - нет.

Недавно во Владивостоке со-
бирались губернаторы ДФО, и каж-

дый высказывал свои предложения. 
Общее мнение: нужно максималь-
но упростить саму процедуру выде-
ления. Но при этом тот, кто берет 
землю, должен реально использо-
вать ее. Выбрал человек участок, 
дом построй или гостиницу, овощи 
выращивай… Но если за три года 
(или, как вариант, за пять лет) ни-
кто ничего не сделал, землю нужно 
изымать. У нас ведь сегодня в крае 
очень много земли в паях, но пай-
щики на ней ничего не делают. Мы 
выделяем землю многодетным се-
мьям, и тоже не многие пока начи-
нают строиться, зато есть те, кто уже 
пытается ее продать. Таких вари-
антов хотелось бы избежать в но-
вом проекте.

Я предложил сделать на Даль-
нем Востоке несколько пилотных 
проектов. Отработать опыт на от-
дельных территориях, потом рас-
пространить его на весь регион. 
И Хабаровский край готов первым 
включиться в число таких «пилотов».

- В законодательной думе Ха-
баровского края сегодня остались 
три политические партии вместо 
прежних четырех. как вы взаимо-
действуете с оппозиционными по-
литическими партиями и с правя-
щей «единой Россией»?

- То, что какая-то партия не про-
шла в нашу думу вчера на выборах, 
не значит, что она сегодня исчезла 
из жизни края. Ставлю задачу для 
себя - максимально консолидиро-
вать все политические силы для ре-
шения общих проблем. Мы созда-
ли при губернаторе Совет полити-
ческих партий, причем в него вхо-
дят не только парламентские. У нас 
в крае порядка 50 партий и движе-
ний, которые отражают ту или иную 
точку зрения наших людей. И мы 
должны с ними считаться.

Работа со всеми идет. На встре-
чах я вижу, что у разных, с полити-
ческой точки зрения людей есть об-
щее понимание сложности ситуа-
ции и разные точки зрения на ре-
шения проблем. Это - хорошо, это 
и надо использовать.

А интересно или не интерес-
но - здесь не главное.

Когда я только пришел рабо-
тать депутатом в Государствен-
ную думу РФ, там было 9 фракций 
и большинства голосов не име-
ла ни одна. Было очень интерес-
но, но мы в первый год не приня-
ли бюджет России. Главный доку-
мент в жизни страны! Только тогда 
партии начали укрупняться, объе-
диняться, договариваться.

Сегодня мы должны консолиди-
роваться, победить проблемы ре-
гиона. А потом, пожалуйста, поли-
тические методы борьбы никто не 
отменял, можно бороться за власть, 
за свое право принимать решения.

Дорогою побед
- В этом году мы отметим 

70-летие Победы в Великой оте-
чественной войне. Будет ли нашим 

ветеранам в полной мере оказа-
на поддержка?

- У нас в крае поддержка ока-
зывается не от случая к случаю, это - 
давно уже выстроенная система. 
И никакая экономическая ситуа-
ция ее не изменит. Нашим вете-
ранам мы дадим все, что им необ-
ходимо, и даже больше, особенно 
в период кризиса.

Что касается праздничных меро-
приятий к 70-летию Победы - мы по-
стараемся сделать их особенными, 
незабываемыми. Планируем про-
вести, например, самый лучший па-
рад Победы. Чтобы в небо над Ха-
баровским краем поднялись наши 
самолеты. Чтобы по площади перед 
ветеранами прошла лучшая боевая 
техника. И наши отцы и деды виде-
ли то, что мы сегодня делаем свои-
ми руками, в том числе в Хабаров-
ском крае, и гордились нами.

- Будете ли вы продолжать 
оказывать поддержку хабаровско-
му спорту и в частности хоккейно-
му клубу «Амур»? останется ли он 
в следующем сезоне в континен-
тальной хоккейной лиге?

- У нас в крае люди занимают-
ся 90 видами спорта. Ни от одно-
го из них никто отворачиваться не 
собирается.

Вы видите, сегодня в Хабаров-
ске проходит чемпионат мира по 
хоккею с мячом. Мы долго доби-
вались, чтобы это произошло, но 
не ради одного лишь спортивного 
удовольствия, а ради Хабаровско-
го края. Чтобы весь мир узнал, что 
есть город Хабаровск и Хабаровский 
край, что есть здесь замечательный 
Дворец спорта. И сюда можно прие-
хать не один раз, а хоть каждый год 
проводить самые разные соревно-
вания и товарищеские матчи.

В крае уже прошел чемпионат 
России по самбо. В этом году, между 
прочим, состоится чемпионат мира 
по карате. У нас хорошие самбисты, 
боксеры и борцы, замечательные 
лыжники и конькобежцы… Но ни-
какой отдельный турнир не явля-
ется для нас навсегда самым важ-
ным. Проводя чемпионат мира, мы 
не забываем другие виды спорта, 
в том числе и хоккей с шайбой. По-
печительский совет клуба «Амур» 
как уделял внимание, так и будет 
ему уделять. Будем помогать искать 
спонсоров, менять тренеров и со-
став, если это необходимо.

Но нужно понимать, что прави-
тельство края - это не клубный спон-
сор. Мы поддерживаем не кого-то 
отдельно и конкретно, а - развитие 
всех игровых, силовых и других са-
мых разных видов спорта. Чтобы 
наша молодежь ими занималась. 
А клубам и отдельным организа-
циям помогаем найти спонсоров, 
обеспечиваем условия для жизни 
и занятий, чтобы были большие по-
беды, за которыми в спорт тянутся 
мальчишки и девчонки.

Виктор ИлИн.

От превого лица

Подушка безопасности есть...

Налоговики налаживают 
обратную связь

Между тем

Пихтовая горечь

Вопрос дня: планы на неделю
(окончание. начало на 1-й стр.)

Александра ГАВРИлоВА, заместитель председа-
теля Хабаровской городской думы, председатель ко-
митета по социальным вопросам:

- Неделя будет напряженной - по плану работы 
думы последует отчет начальника УВД города. Будем 
говорить о проблемах, пунктах охраны полиции, о про-
грамме «Безопасный город» и т. д.

Завтра депутаты из комитета по социальным во-
просам и комитета по бюджету выезжают на комби-
нат, выпускающий мясные продукты: народ обеспоко-
ен растущими ценами.

Послушав отчет работников управления торгов-
ли города, сейчас мы хотим не только посмотреть, что 
делается с мясной продукцией, как перерабатывает-
ся мясо, но главное, понять, насколько себестоимость 
продукта отличается от отпускной цены. Затем мы на-
мерены посмотреть, что происходит сейчас с овощной, 
молочной и хлебобулочной продукцией в крае.

Александр еЖкоВ, начальник Дальневосточной 
базы авиационной охраны лесов от пожаров:

- С середины февраля мы обычно уже вплотную 
начинаем подготовку к очередному пожароопасно-
му сезону. Задолженности по заработной плате на се-
годняшний день нет. Поскольку прошлый пожароопас-
ный сезон для края был более-менее благополучен, 
мы отправляли наших парашютистов-десантников на 
помощь в Якутию - там были очень сильные пожары. 
Так там расплатились с людьми не сразу, но на сегод-
ня Якутия полностью погасила долг.

А вот задолженность в 37 миллионов рублей 
перед авиакомпаниями так и остается. Мы еже-
дневно звоним, что-то предпринимаем, договари-
ваемся. Недавно край посетил руководитель Рос-
лесхоза Иван Валентик, так он пообещал в первом 
квартале года погасить кредиторскую задолжен-
ность перед авиапредприятиями. Но сегодня пока 
наше положение незавидное: например, авиаком-
пания «Восток» уже подала на нас в суд… Когда бу-
дут деньги, не знаем.

А на подготовку к предстоящему сезону средства 
из федерального бюджета пришли. Обычно в марте 
уже работа по подготовке на авиабазе идет полным 
ходом: парашютисты-десантники проходят обучение 
на тренажерах и на местности, закупается недостаю-
щее таборное оборудование, костюмы и прочее. Про-
дукты вот уже несколько лет централизованно не за-
купаем - люди это делают самостоятельно, что полно-
стью себя оправдывает.

николай МАлАнИн, первый заместитель главы 
администрации района имени Полины осипенко:

- У нас жмут морозы, налажены ледовые пере-
правы, и наконец-то наступило в подходящее время 
для ремонта линии электропередачи. Раньше сделать 
это не позволяли плохо замерзающие мари, которые 
уже в конце марте начнут оттаивать. Поэтому для ра-
бот подходит только конец января - февраль. И сегод-
ня уже приехали работники фирмы, которая эту рабо-
ту выполнит. Стоит работа около пяти миллионов ру-
блей, деньги пришли не только из краевого бюджета, 
но и районный поднатужился и изыскал.

Продолжается заготовка дров для населения. С каж-
дым годом, надо сказать, это мероприятие и для нас-
то обходится все дороже - плечо вывозки год от года 
увеличивается, значит, параллельно и затраты растут. 
А уж для населения это просто караул: обычно в маши-
ну умещается шесть-восемь кубометров, а это больше 
десяти (а порой двенадцать!) тысяч рублей. Но дрова 
покупают, куда денешься.

Сегодня в районе бушует метель, поэтому вся сне-
гоуборочная техника наготове: следим за дорогами 
и электролинией. И, конечно, продолжаем вести мо-
ниторинг цен в магазинах района.

Сергей СПИРИДоноВ, руководитель филиала 
«Большехехцирский» ФГБУ «заповедное Приамурье»:

- В заповеднике «Большехехцирский» и заказнике 
федерального значения «Хехцирский» только что за-
кончился учет амурского тигра - на нашей территории 
отмечены следы одного хищника. Впрочем, это ожида-
емо: одной взрослой особи нужен ареал в 50-100 ты-
сяч гектаров, а площадь заповедника и заказника по-
зволяет там жить хотя бы одному тигру. Недаром здесь 
в прошлые годы долгое время жила тигрица… Начи-
нается обработка материалов учета.

На днях у нас побывал Дэйл Микелл, представля-
ющий общество сохранения диких животных США. 
Они занимаются анализом деятельности по антибра-
коньерскому мониторингу. Готовится проект соглаше-
ния с представительством общества в России, а работа 
по усилению борьбы с браконьерством является зна-
чимой и ответственной частью деятельности заповед-
ника. Случаи-то браконьерства повторяются ежегод-
но - вот на днях во время рейда по охране «Больше-
хехцирского» задержаны четверо браконьеров, у ко-
торых изъято оружие. Они убили несколько косуль, 
пользуясь безвыходным положением животных - глу-
бокие снега не дают тем уходить подальше от наез-
женных трасс, в глубь леса.

  В рамках «стабилизационных мер» прави-
тельства Хабаровского края предусматриваются 
изменения в краевом налоговом законодательстве:

- Применение пониженной ставки по упро-
щенной системе налогообложения в размере 8% 
(действующий режим: 15% - по базе налогообло-
жения «доходы минус расходы» и 6% - от величи-
ны оборота) для налогоплательщиков, доход ко-
торых получен в размере не менее 80% в сфере 
производства.

- Установления «налоговых каникул» на 2 
года для вновь зарегистрированных индивиду-
альных предпринимателей, применяющих упро-
щенную и патентную системы налогообложе-
ния в виде нулевой ставки и работающих в сфе-
ре производства.

- Установления для участников территорий опере-
жающего социально-экономического развития края: 
ставки налога на прибыль в размере 0% на первые 
5 лет с момента получения прибыли и 10% на следу-
ющие 5 лет; ставки налога на имущество организа-
ций в размере 0,5% на 5 лет со дня включения юри-

дического лица в единый реестр резидентов ТОСЭР 
и 1,1% на следующие 5 лет.

 В настоящее время разработан проект зако-
на, предусматривающий предоставление граж-
данам земельных участков на территории Хаба-
ровского края площадью не менее одного гектара. 
В нем предполагаются такие меры государствен-
ной поддержки, как:

- освобождение от арендной платы за землю сро-
ком на пять лет;

- формирование земельного участка за счет бюд-
жетных средств;

- предоставление земельного участка без прове-
дения публичных процедур;

- при целевом использовании земельного участка, 
по истечении пяти лет - предоставление в собствен-
ность земельного участка бесплатно;

- субсидирование производства сельскохозяй-
ственной продукции в соответствии с установлен-
ным порядком в Хабаровском крае;

- содействие в сбыте произведенных товаров 
и услуг, прежде всего, на условиях кооперации и др.

 


